



► Imágenes del baño donde ocurrió la explosión al interior del Internado Nacional Barros Arana.

## INBA: gobierno anuncia querrela y radica la crisis en el Ministerio de Educación

**La medida judicial** fue anunciada por la ministra del Interior, Carolina Tohá, luego de una reunión del gabinete pro-seguridad que tuvo lugar en La Moneda. En la instancia participaron los ministerios de Justicia, Defensa y Hacienda, además de la cartera de la jefa de gabinete.

**Nicolás Quiñones y David Tralma**

Luego de la explosión que se produjo en el Internado Nacional Barros Arana (INBA), y tras una sesión del gabinete pro-seguridad que tuvo lugar en el Palacio La Moneda, la ministra del Interior, Carolina Tohá, anunció que “se están formulando querrelas” producto del hecho que tuvo lugar en horas de esta tarde y que tiene a siete estudiantes en riesgo vital.

“Las bombas molotov son armas, con un poder destructivo de lesionar, de causar daño incommensurable. Y lo que pasó el día de hoy, si faltaba todavía alguna prueba, es la confirmación definitiva de ello”, comenzó diciendo la jefa de gabinete.

En esa línea, la titular de Interior aseguró que “nos corresponderá hacer todas las acciones que correspondan para establecer responsabilidades. Hay querrelas que se están formulando al respecto”.

Además, Tohá hizo un llamado en relación a futuras movilizaciones: “Esperemos que esto que pasó ahora ayude a que nunca más ningún joven, ningún estudiante contemple como una posibilidad el uso de esta herramienta sea cual sea la protesta por la cual se va a movilizar”.

El subsecretario de la cartera, Luis Cordero, en tanto, aseguró tener “antecedentes preliminares respecto de los hechos ocurridos en el INBA con bombas molotov”.

“Carabineros actuó oportunamente, pero sobre todo, además, los servicios de salud que pudieron acudir al lugar. En relación al resto, es un asunto al que se va a referir el Ministerio de Educación”, complementó Cordero, dando cuenta que el tema lo radicaron en la cartera que lidera el ministro Nicolás Cataldo.

### La reacción de los parlamentarios

En horas de la tarde, rápidamente distintos

parlamentarios reaccionaron al hecho.

El subjefe de la bancada de RN e integrante de la comisión de Educación de la Cámara, Hugo Rey, aseguró que “aquí tienen que dar la cara los directivos del establecimiento y tienen que poner su cargo a disposición, porque no es posible que haya sucedido esta tragedia tan grande que tiene a cuatro alumnos debatiéndose entre la vida y la muerte y cerca de 16 más quemados”.

El senador Gustavo Sanhueza (UDI) hizo un llamado al gobierno. “Hoy día ya no basta con hacer denuncias, requerimos la intervención por parte del Ministerio de Educación para que pueda haber un apoyo psicosocial a todo el establecimiento”, indicó.

Junto con ello, Sanhueza pidió que en la Comisión de Educación del Senado se tenga una reunión con la dirección del establecimiento y los profesores para buscar mecanismos de apoyo y evitar que se repitan estos hechos.

Desde el oficialismo, la diputada Emilia Schneider (Frente Amplio) hizo un llamado “a que nadie busque sacar provecho de una situación tan dolorosa. No podemos olvidar que aquí estamos hablando de niños, de estudiantes, de jóvenes. Así que espero que nos tomemos esta discusión y este debate con altura de miras, que permitamos que la investigación avance para establecer las responsabilidades que corresponden y que dejemos que las autoridades del Ministerio de Salud y del Ministerio de Educación que se encuentran desplegadas acompañando a los estudiantes afectados hagan su trabajo”.

Su par Lorena Fries (Frente Amplio), en tanto, postuló en X una condena a los hechos de violencia registrados. “Es urgente investigar responsabilidades. Elementos peligrosos como una molotov no tienen cabida en establecimientos educativos”, sostuvo. ●